

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., viernes 1º de noviembre de 1912 Núm. 245

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseo de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas, especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden
--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTE TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, diríjase a AMERLING, apartado 333.

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosforia, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA
SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

HISPANO-AMERICA

XXIV

Tengo que detenerme un minuto siquiera en el análisis nacional de esta 3ª cuestión de mi tesis que título con el nombre de la guerra futura de la misma América española a la América sajona con el objeto no pequeño de estudiar una doctrina norteamericana que visita por el mundo con el calificativo de doctrina de Monroe, la que constituye en mi humilde opinión el mayor escollo que los Estados Unidos han interpuesto sabiamente sin disputa alguna entre ellos y los pueblos de Hispano-América, para mantener a éstos de un modo arto supeditados a su carro triunfal, con el cual han caminado en el siglo XIX por toda la Tierra, dándose el tono de ser la primera potencia del Nuevo Mundo.

Y al efecto, el ex-Presidente de los Estados Unidos conocido con el nombre de Monroe, hizo sentar ante la faz completa del género humano hacia la mitad del siglo XIX, con caracteres imborrables aún, esta doctrina, que se encierra gráficamente en la siguiente frase: *América para los americanos*; con la cual los Estados Unidos le dieron a entender a los pueblos de Hispano-América, para mantenerlos en un estado inactivo y de retroceso absoluto, que éstos debían continuar desarmados y sin cuidado alguno, mientras ellos estuvieran al Norte del Nuevo Mundo vigilando la casa común contra las asechanzas de todos nuestros enemigos europeos; y por lo mismo esta teoría ha sido una inyección de opio en el cuerpo de las nacionalidades de origen español y lusitano de este Continente.

Y no se necesita ser ni un grave estadista ni mucho menos pare comprender que esta admirable doctrina se encuentra cristalizada en el tratado Clayton-Bever, celebrado hacia 1860 entre los Estados Unidos e Inglaterra, protectoria especialmente de los intereses y derechos que los americanos del Norte creían tener en la América Central, con relación al Canal de Nicaragua que entonces se proyectaba hacer, pero, con el objeto aparente de garantizar nuestra independencia y común soberanía;—y con posterioridad se guardó la misma doctrina como en estuche de oro en la convención celebrada entre ambos países ya citados y que se conoce ahora con el nombre de Hay-Pauncefote.

Y no está de sobra agregar que a este último tratado hoy vigente se ha agarrado como a una tabla de salvación ahora Inglaterra para reclamar contra el bill americano reciente, que excluye a todas las naciones del orbe del paso libre de sus naves por el Canal de Panamá, que declara además que esta obra es nacional, mandándola fortificar; y por ello se dice que Inglaterra llevara la cuestión dicha al Tribunal de La Haya, a cuya resolución se sujetará en definitiva.

Esta cuestión de la doctrina de Monroe ha sido brillantemente estudiada por el nicaragüense don Enrique Guzmán, reputado prolista de la América Central y aún cuando su análisis no lo hizo sino con un criterio conservador, sostengo que es digno de mérito y de reproducción textual; y se halla en un periódico que lleva el nombre de «El Día», que publicaban en San José de Costa Rica hacia 1892 el mismo señor don Enrique Guzmán y el malogrado escritor don Pedro Ortiz.

Pasa a la 4ª página.

La más alta novedad

El CHIC, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Ahí encontrarán Uds. Londres, Media Regalia, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalia del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se comprometo a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE!
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasosa, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desrregios digestivos y erectaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSIS: Para adultos una cucharada. Para jóvenes de 10 a 17 años, media cucharada. Para niños de 5 a 10 años, una cucharadita; y de 1 a 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y a la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Por el Atlántico

Estuvimos en «Puerto Limón» un par de días. ¡Qué bonito está el puerto de Limón! Mucho movimiento comercial, mucho ir y venir de gentes, de máquinas, de vehículos de mil clases diferentes. La Aduana es un elegante y cómodo edificio; sin embargo, puede ser pequeño en muchas ocasiones, cuando haya interrupciones—como á menudo sucede—en el ferrocarril; ahora no las hay y sin embargo, el inmenso departamento dedicado á bodega está casi lleno.

El comercio local del puerto es excesivo; apenas puede uno explicarse cómo pueden coexistir los innumerables establecimientos de comercio de aquella ciudad de vida febril, en la cual se nota un exceso de vida, mucha pujanza, abundancia de elementos para la lucha.

Después de San José, Limón es, sin disputa, la ciudad de más movimiento y de más vida del país. Los elementos extranjeros y nacionales, muy valiosos por cierto, que han empeñado sus esfuerzos y dedicado sus energías en favor del desarrollo de la localidad, han alcanzado un éxito brillante. La de Limón es una ciudad que puede servir de ejemplo á las demás, en materia de progreso y en la calidad de progreso que ha adquirido. Su limpieza llama la atención; las calles, alineadas y bien cuidadas, están limpias; los hoteles, muy bien servidos por cierto, sobresalen por su limpieza; las casas particulares, muy limpias también. Se ve que la mano de la higiene pública se hace sentir eficazmente en todas partes.

Vimos los carros que conducen las basuras; son elegantes y son muy limpios—en Limón se observa que todos los carros, ya los de uso público como particular, son elegantes—; así debieran serlo los que se usan en San José, porque los que hacen el servicio de higiene son de muy desagradable aspecto.

Con la magnífica entrada conque los fondos municipales del cantón cuentan, superior á los ingresos de cualquier otro cantón, una Municipalidad bien intencionada, logrará establecer en el hoy bellissimo puerto un

servicio envidiable, haciendo de Limón, dentro de poco, una de las primeras ciudades de Centro América. Hoy la Municipalidad está en manos de una juventud entusiasta y animada de los mejores propósitos; no hay duda de que el año venidero estará integrada por elementos de acometividad y de ideales análogos, y que así la vida municipal se seguirá desenvolviendo rápidamente.

La vida social de Limón reviste caracteres muy simpáticos; se cultiva con asiduidad y con cariño por todos los componentes de la colectividad.—El Club Atlántida, montado á la última, en un edificio hermosísimo, está constituido por elementos muy apreciables y es punto de reunión, centro de recreo y de cambio de ideas que hay que conocer cuando se va á Limón.

Un observador cualquiera obtiene una serie de deducciones cuando se interna por la región Atlántica y ve con sus propios ojos el *capital vivo* que hace la riqueza, no del país sino de los propietarios de aquellas úberimas tierras que han levantado fortunas colosales. ¿Porqué esas riquezas inmensas no son del país? ¿Porqué son tan pocos los hijos del país que se han aprovechado de las fuentes de riqueza de aquella zona? ¿No irá á pasar lo mismo con los extensos territorios de Talamanca, de San Carlos y de Golfo Dulce, del General, Térraba y Borruca?

Con seguridad que sí, si la iniciativa de los nacionales cede el paso á la de los extranjeros; si prefiere dormir mientras la otra descubre, que ya lo tiene descubierto, el emporio de riqueza que guardan esos territorios.

Cabe estimular el establecimiento de buenas vías de comunicación que nos pongan en contacto con esas regiones, el establecimiento de nuevas colonias con vida asegurada para que su estabilidad no sea aventurada; cabe que nacionalicemos el territorio costarricense en todos sus extremos.

Si no lo hacemos así, nos pasará lo que nos está pasando con la zona del Atlántico.

Será clausurada la Escuela de Hatillo

La clausura de la Escuela de Hatillo está resuelta ya por la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía.

Don Nicolás Oreamuno, en vista del detallado Informe presentado por el Jefe de Sanidad é Higiene, en el que se confirman los casos de escarlatina y tos ferina existentes en dicho pueblo, ha puesto todo su interés en este asunto, solicitando la intervención de los médicos del Pueblo de ambos circuitos para que vieran su dictamen sobre el mismo caso y unirlo al expediente que se ha levantado á ese respecto.

El doctor Barrionuevo, teniendo antecedentes de varios casos de enfermedades contagiosas principalmente en los niños escolares del pueblo de Hatillo, aprueba también el cierre de dicha escuela por tiempo indeterminado, mientras se mejoran las condiciones de aquel Plantel de Enseñanza que pide á voces una reforma general en beneficio de la salubridad pública, y en especial de los pobres niños que asisten á las escuelas.

El accidente de ayer

Por acción, y más que otra cosa por entretenimiento, halábase el joven farmacéutico don Chilco Laporte ayer mañana instalando unos alambres eléctricos en el interior de la casa que actualmente ocupan los Gabinetes-médicos de los doctores Calderón y Vollo.

Un descuido hizo que la escalera falseara y arrojara al suelo al joven Laporte, que sufrió con el golpe recibido, la fractura de la pierna derecha.

Afortunadamente se hallaba en su despacho el doctor Calderón, quien rápidamente corrió en su auxilio practicándole con sumo interés y verdadero cariño las curas primeras y más urgentes que el caso requería, acompañándole luego hasta su casa habitación, donde le tiene á su cuidado.

Movimiento diario

Los que nacen

Miguel Hernán, de Napoleón Sanabria y Edelmira Sanabria.
María, de Isabel Quirós.
Pilar, de Isabel Porras.
Nelly, de Jesús García y Raquel Padilla.
Clara, de María Berrocal.

Los que viajan

Federico Roura, para Guatemala.
Francisco Mella, Agustín López, Diego Hernández, Alberto Morales, José R. Zamora y Julio Villegas, para Panamá.

Los que mueren

Fernando Smith, 4 meses.
Carlota Jiménez, 31 años.
Julián Quirós, 27 años.

Nota de luto

El hogar de nuestro amigo don Saturnino Lizano, formado allá en la bella ciudad de Heredia, ha visto trocarse en lágrimas y en tristeza la dicha y la alegría que con muy justo derecho le había sonreído.

El tierno y dulce capullo que hiciera la delicia de aquel feliz hogar, Chayito, tendió sus angelicales alas y elevó el vuelo hacia la región de lo desconocido.

Reciban don Saturnino y su digna compañera la expresión sentida de nuestro pésame.

Ricardo Mora Fernández

Saluda á usted atentamente y tiene el gusto de ofrecerle sus servicios en este puerto, como Corredor Jurado y Comisionista, Agente de la Compañía Nacional de Seguros Contra Incendio, de la North American Life Assurance Company de Toronto, Canadá; y dará con honradez y exactitud todos los informes comerciales que le pidan.

Limón, octubre 25 de 1912.

Agradecemos la fineza del señor Mora Fernández y no dudamos que dada su honorabilidad y competencia será mucho el ensanche que dará á los negocios de las casas de que ha sido nombrado representante.

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque de Morazán

- 1.—Merxen, Alegre Militar, Gilson.
- 2.—La San Huberto, Obertura, G. París.
- 3.—La «Joconde», Polka, Allier.
- 4.—Lohengrin, Fantasía, Wagner.
- 5.—Fralche et Rose, Valse, Turine.

El Director General,
J. LOOTS

NOTAS MIAS

Ahora nos resultan conque no hay fiestas porque los *paganos* no quieren soltar mosca, alegando que la moralizadora Ley de Licores, en virtud de la cual todos nos hemos convertido en unos insoportables temperantes, es una verdadera calamidad para ellos en tiempo de fiestas.

Pero yo creo y esa es mi esperanza, que todo se arreglará á pedir de boca, sin perjuicio para los patentados, ni para la misma moral, á quien se puede, como siempre se ha hecho, dar una pequeña vacación por los cuatro días de fiestas.

Eso es conveniente para unos y para otros; para los que venden por que venden y para los que *chupan* porque *chupan*.

¿Es posible imaginarse unas fiestas en pleno veranillo, unas fiestas en seco, sin el acicate de unas cuantas y refrescantes gotas de agua...ardiente?

Yo comino á los señores encargados de vigilar por el orden y por la moral, á que después de leer las líneas anteriores y poniéndose la mano en el corazón, me contesten la pregunta final.

Me parece leerles en el pensamiento: «lo cierto es que á nosotros mismos no nos agrada pasar las fiestas con el estómago y la cabeza frías; siempre hace falta algo calentito.»

Es claro, tienen razón.

¡Ah, pero la ley... allí está la ley!

Qué ley ni qué ocho cuartos, la ley también se hace de la vista gorda cuando quiere. ¿No se ha hecho muchas veces cuando más debió hacerse respetar? ¿No la hemos visto cuando alguno se nos metió por la ventana, nos robó la Presidencia y luego nos dejó robar hasta lo que no teníamos? ¿No la hemos visto cuando ha dejado huir á quienes debieran estar ocupando el banquillo de los acusados?

Además, la Ley de Licores no se hizo para los días de las fiestas, que son días excepcionales, sino para el resto del año en que sí cabe que nos *atornillen* con todas las leyes habidas y por haber.

Como acaba de *atornillar* el Agente de Policía á los galleros y á los gallos que vinieron á su despacho en busca de justicia—otra palabra que se usa á gusto del consumidor—aplicándoles la pena que la ley tiene reservada para quienes gustan del deporte ése de los gallos.

El buen don Alberto ha resultado un enemigo acérrimo de tal *sport* y no tan suave que digamos. La sentencia no fue como la supusiera yo, sino algo muy distinto: una multita poco más ó menos aceptable para la Junta de Educación, á cargo de las personas que se habían reunido el día aquel á oír los finos clarines de los cuarenta y tres representantes del pueblo *galluno*.

Naturalmente que la única persona que aceptará la decisión de don Alberto es la Junta beneficiada. Que en cuanto á quienes resultan damnificados con cincuenta ó doscientos colones, es claro que se «alzarán» para ante el señor Gobernador, y si tuvieran un dirigible á la mano, se «alzarían» con todo y gallos y se irían á Marte, en donde es posible que se mire de mejor manera á los galleros y á los gallos.

Entre paréntesis. Ayer, de buenas á primeras, á «boca de jarro», se me dejó venir con una serie de preguntas un joven, diputado él y persona que *la pica*:

—¿Y la estatua?

—Ya no habrá estatua; parece que los iniciadores de la idea se resfriaron y los que habían ofrecido algo, se arrepintieron.

—¿Qué me dice Ud?

—Sí, don Cleto se quedará sin...

—No, hombre, yo no te estoy preguntando por la estatua de Puntarenas, si no por la de la Aduana.

—Ah, perdone U.: la sacaron del rincón en donde estaba, como lo dije el otro día, la limpiaron bien, la envolvieron mejor y cuando don Ricardo llegó á la Aduana, se encontró con que todo era mentira, menos lo de la estatua, que allí está.

—¿Y las naderías?

—No saldrán á relucir de esta vez, por falta de partido, falta de «aceite» y falta de candidato.

—No entiendo.

—Como lo oye: ni los *genuinos*, ni los *turcos*; unos y otros se dedicarán á vestir santos.

—No sea U. guasón; yo le pregunto por «las otras» naderías.

Dichosamente una señora—globo nos llamó la atención en aquel instante y pude abstenerme de seguir el curso del interrogatorio. Que si no... ¡qué preguntones son algunos individuos...!

CARLITOS

Centro de Amigos

Se convoca á los señores socios del Centro de Amigos á una Junta General que se verificará á las 2 p. m. del próximo domingo 3 de noviembre, con el objeto de autorizar un gasto, conocer de algunas reformas á los Estatutos y otros asuntos.

Octubre 31 de 1912

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA,—Secretario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y vendan á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimiro ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Las mejores y más baratas coronas para finados, en el INVERNADERO

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 v. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

BOTICA ESPAÑOLA

DE

ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

- 1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.
- 2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta «La Arena».
- 5.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.
- 4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.
- 5.—Mascarada para cuatro días.
- 6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.
- 7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no convinieren á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 35.

Guillermo Tinoco

Cuchillería
de
Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de aillar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Noticias del exterior

Londres, 30.—Hay actividad en las negociaciones diplomáticas entre las potencias. El Ministro británico y el Ministro de Relaciones en Cetinje, acompañados de algunos montenegrinos, visitaron a Nicolás ayer en Ríema. Esto se considera que se relaciona sin duda con la conversación que tuvo en Londres Sir Eduardo Grey con los embajadores de las potencias. Los diplomáticos tienen unas esperanzas de evitar las complicaciones entre las potencias. Un corresponsal bien informado telegrafía de Viena que Austria no tiene intenciones de intervenir activamente y existen en la capital austríaca esperanzas bien fundadas de mejorar las relaciones Austro-Serbias, y si es así, los peligros que se han tenido siempre quedan apartados. Contestando a la solicitud hecha por algunas delegaciones búlgaras de más informes sobre el curso de los acontecimientos de la guerra Grechoff, contestó que ninguna noticia más que las suministradas por el Estado Mayor General de comunicaciones.

Constantinopla, 30.—Grandes refuerzos se han despachado de aquí al grueso del Ejército turco acantonado en las riberas del río Erkenex. En el Ministerio de la Guerra se da poca importancia a la noticia de haber los búlgaros cortado la línea entre la capital y las fuerzas turcas observando que si ha sido cortada fácilmente se puede reparar y cualesquiera puente que los búlgaros hayan destruido serán reemplazados temporalmente con pontones. Las secciones de ferrocarril que hayan sido desechas no causarán retrasos, pues las distancias serán recorridas por las tropas a pie.

Cualesquiera que sean sus sentimientos los oficiales turcos se muestran confiados en que los búlgaros se estrellarán como contra una roca cuando se encuentren frente a frente del grueso del ejército.

Aquí no se habla de la acción de Kirk Killish como una derrota de los turcos, sino como una brillante acción de retroguardia para cubrir la retirada estratégica, por no considerar posible que los turcos pudiesen mantener Kirk Killish contra fuerzas búlgaras superiores en número, ni se juzgó conveniente y seguro el exponerse al ataque hecho durante la retirada por las fuerzas búlgaras. No fueron más que una división y media las que se retiraron después de pelear todo un día, según la versión turca.

Viena, 30.—El Ministro de Relaciones está obrando en unión con los aliados y en constante acuerdo con las potencias según lo ha manifestado en respuesta a una interpelación de los socialistas democratas y además agregó que el gobierno se ocupará en el momento propicio a ayudar a la consecución de la pronta terminación del conflicto en los Balcanes. El resultado del cambio de miras efectuado ya entre las potencias justifica la esperanza de que el éxito corone sus esfuerzos. Refiriéndose al deseo que por todas partes se nota de mantener la paz en cualquiera circunstancia, el Ministro dijo: Austria no tiene ningunas miras agresivas. El principio de mantener la paz en cualquiera circunstancia y a cualquier precio, no podía formar la base de la política europea, por más pacíficas que sean sus intenciones, si está resuelta a

defender sus legítimos intereses. Negó enfáticamente la noticia de que se hubiese ordenado la movilización.

Constantinopla, 30.—Amenaza el hambre. Los negocios están parados. El Gobierno trata de proveer a los necesitados de la población pacífica; pero el gasto de guerra ha resultado tan grande que ha superado los medios de la Sublime Puerta. Los motines por falta de pan en el barrio de Estambul son frecuentes.

Un pelotón de reclutas trató con la mayor fereza a las mujeres y niños hambrientos, hirviendo mortalmente a más de una docena.

Constantinopla, 30.—Un corsario búlgaro destruyó el faro del puerto turco Inlada, a 75 millas de Adrianópolis.

Petersburgo, 30.—35 mil turcos y búlgaros murieron y fueron heridos en los 9 días de combate en Adrianópolis, según telegramas de Bucarest.

Los búlgaros tomaron 30 mil prisioneros turcos.

Viena, 30.—La condición de Scutari es desesperada. Se espera su caída mañana.

Londres, 30.—La actitud de Rusia en los Balcanes causa mucha alarma en los círculos oficiales. Se desconfía mucho de la neutralidad moscovita, sobre todo cuando se ha tenido conocimiento del telegrama de felicitación que el Czar dirigió al primer Ministro. Ya se había sabido antes que Rusia había regalado 25 ametralladoras a Montenegro. Desde hace algún tiempo hay también sospechas de que Rusia está tratando secretamente con Bulgaria. En la conferencia ministerial en el despacho de Relaciones Exteriores el lunes se resolvió pedir con urgencia a las potencias adopten una política definitiva en caso de la caída de Turquía.

París, 30.—La propuesta de las potencias europeas para intervenir en los Balcanes ha sido rechazada por Bulgaria.

Madrid, 30.—Moreno Carbonero ha ofrecido al rey un cuadro del Quijote para el Museo Cervantino de Valladolid.

El Senado aprobó el presupuesto de la marina.

En el Congreso, Soriano denunció los malos tratos de las compañías navieras dan a los emigrantes. Legislese, dijo, sobre la incompatibilidad de los cargos de Senador y diputado con el de consejero de las compañías.

Villanueva replicó: imposible, no lo aprobarían!

Sánchez Guerra ataca a Soriano, director de los Baseres con injurias y calumnias. Soriano pide explicaciones. Sánchez Guerra se ausenta, despreciándole. Morote combate el proyecto ferroviario Canalejas mantuvo siempre el derecho de las huelgas.

Melquíades dice que todos deben abandonar el derecho de huelgas, que no puede ser delictuoso mantener esa actitud, que el odio de los obreros puede derribar a altísimas personas.

Lerroux: los radicales nos asociamos a Melquíades.

Canalejas rechaza las amenazas. Las expansiones del comercio, dijo, no obligan a amparar los derechos públicos. Es imposible legalizar las huelgas. Trabajemos juntos para perfeccionar el proyecto. Melquíades propone anular los artículos que consignan la solicitud.

Londres, 30.—La renuncia del Gran Visir Ghazi Ahmet Monkthar Pashá se anuncia para esta tarde según despachos de Constantinopla. Kalmil Pashá, Presidente del Consejo, será nombrado sucesor. El corresponsal del Daily Mail telegrafía que los búlgaros están a 60 millas de Constantinopla extendidos al través del ferrocarril de Oriente, han votado el puente de Tcherktskeni y destruido toda comunicación en el camino de Adrianópolis. En las explicaciones que ofreció dar hoy Sir Alejandro King socio del Departamento de Correos ante un comité parlamentario selecto dijo la necesidad urgente de la defensa del Imperio. El peligro de la guerra y la amenaza de la Compañía de Marconi de entenderse mejor con Alemania, son las razones porque el contrato concediendo el monopolio Marconi fué celebrado por el despacho. King, después de detallar la historia del contrato de un documento mecanografiado de los informes oficiales, contestando una pregunta de Jorge Faber, dijo que Godofredo Isaacs, Director Gerente de la Compañía y hermano del Fiscal general no había logrado determinar el Ministerio de Correos amenazando con que la Compañía se iría a tratar con Alemania, explicando cómo todo hombre de negocios hace sus proposiciones en vista de que puedan ser aceptadas por el Gobierno dijo que no podía oír proposiciones de compañías desconocidas e incompetentes, habría sido criticado por el fracaso al aceptar la más baja propuesta poniendo en evidencia al mismo tiempo que el Post Office no había seguido una información ni considerado la cuestión de la validez de las patentes de Marconi.

Berlin, 30.—Un despacho dice que los expertos militares convienen con que los acontecimientos de los dos últimos días entre los ejércitos búlgaro y turco son el principio del fin de los turcos. Dicen que no creen remoto que dentro de una semana hasta el Sultán admita que han sido derrotados. Lo que los búlgaros han hecho, no ha podido llevarse a cabo sino por la completa desmoralización de los turcos.

Belgrado, 30.—Los turcos evacuaron a «Islit» y «Voles», retirándose hacia «Mcnastir» y «Salonica», perseguidos por la caballería serbia.

Larissa, 30.—Los griegos en su avance hacia «Verria» encontraron a los derrotados turcos en «Castania» y después de 3 horas de combate el triunfo permitió a los griegos ocupar «Triptamus» a una hora de marcha de «Verria». La quinta división griega ocupó Grevena.

Madrid, 30.—Los diarios insisten en que el proyectó ferroviario es inútil, perturbador. Excitan al Gobierno para que lo retire. La memoria carlista ha presentado muchas enmiendas. El Círculo Mercantil hizo una exposición al Parlamento. Asegúrase funcionamiento de los ferrocarriles para evitar la huelga. Protesta contra los ex Ministros y consejeros de las compañías, solicita que se les exija el pago de los atrasos. Propone que los diputados y senadores consejeros de los ferrocarriles no puedan votar las leyes relacionadas con los servicios ferroviarios. Los estudiantes asisten a la mayoría de las clases. Los alumnos, ingenieros, industriales recorren las facultades para que los secunden. Alba ha declarado que si persisten en esa actitud les cerrará la escuela.

Londres, 30.—En los mercados financieros aquí y en el continente, hay gran nerviosidad porque las repetidas derrotas de los turcos se consideran por todas partes que complican aparentemente la situación. El Banco Imperial de Alemania pronto se verá de nuevo obligado a aumentar el tipo oficial de descuento.

Berlin, 30.—El alza del tipo de dinero en París y Londres, hace temer aquí que traiga otra alza general del tipo en los bancos de Inglaterra, Francia y Alemania, enturbiando más el horizonte político; el cambio sobre Lobrew está subiendo aquí rápidamente, siendo ya superior el punto de exportación del oro. Se debe a que América está pagando las cuentas de venta del algodón.

La bolsa tuvo hoy un pésimo día. Las fuertes liquidaciones han producido varias quiebras en provincias, y se dice que algunos se mantienen debido a que grandes bancos los sostienen. Se teme que muchas casas que carecen de ese apoyo, serán incapaces de atender a sus compromisos al hacer su liquidación a fin del mes. En octubre corriente las liquidaciones han sido más fuertes en muchos casos, que durante la guerra ruso-japonesa.

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles 30 de octubre

Vendieron: José Herrera, Francisco Zamora, Gonzalo Castro, Santiago Zamora, Ramón Barrantes, Agapito Rodríguez, Leopoldo Hidalgo, Alberto Chaverri V., Sérvulo Zumbado, José Alfaro, Ramón Rodríguez, Jenaro Valverde, José María Castillo y Rafael Mora.

El precio máximo por kilogramo fué \$ 0.22 y el mismo, \$ 0.17, por consiguiente el precio medio ha subido \$ 0.20 por kilogramo.

A pesar del mal tiempo, sumamente lluvioso, se vendieron a la pesa 206 reses.

Notas de información general

Varias comisiones de los auxiliares del Departamento de Obras Públicas se ocupan actualmente en estudios y localizaciones para el establecimiento de cañerías así:

El Ingeniero don Fernando Cabezas localización de la que se proyecta para San Isidro del Cantón de Coronado.

El Ingeniero don J. A. Gutiérrez estudios para la cañería de Zaragoza de Palmares y el Ingeniero don Joaquín Fonseca estudios para la cañería en Desamparados de Alajuela.

Se ha dado orden al Director General de Obras Públicas para que mande reparar el local que sirve para las oficinas de Correos y Telégrafos en la villa de Curridabat, dañado por completo a causa de los temblores.

Las reparaciones que necesitan llevarse a cabo urgentemente demandan el gasto de \$ 1.000.

Próximamente será sacado a remate público un terreno situado en Orotina que compone un total de 70 manzanas, de propiedad del Estado, que perteneció al Presbítero don Hilgino Sandoval.

En breve contraerá matrimonio el joven tipógrafo don Jesús M. Segura, con la simpática señorita Elena Cubero.

Desde ahora deseamos a los futuros esposos toda clase de felicidades.

Ayer a las seis de la mañana se desbocó el caballo de la volante del Dr. don Gonzalo Fernández. El animal partió en carrera veloz desde la esquina de la Inspección General de Hacienda hasta el Parque de Morazán, sin que nadie se atreviera a detener su marcha.

El señor Fernández previendo el peligro pudo tirarse del vehículo sin ocasionarse ningún daño.

Al entrar en el Parque Morazán, el animal ciego como iba, tropezó con un corpulento árbol, que le produjo algunas lesiones, pudiendo varios particulares detenerlo en aquel momento. La volante resultó con varios ejes y tornillos quebrados.

En pleno día y en una de las calles más transitadas por señoras, caballeros y niños, tuvo lugar antier tarde una escena trágico-comica-bufo.

El protagonista de la obra es un galán joven, que se ve por todas partes asediado y perseguido por el bello sexo, pero que en esta hora se hallaba muy lejos de la representación.

Dos jovencitas de buen aspecto, de rostro bastante agraciado, de estatura pequeña y de arranques varoniles, tenían desde hace tiempo una cuestión pendiente, cuyo fallo no podía darlo ningún tribunal.

Por desgracia estas dos tórtolas chocaron frente a frente en la calle que citamos tan transitada, y allí fue el Diluvio Universal con todos sus accesorios. La lucha Greco Romana que nos exhibió Súdakov resulta una cafetera rusa si se compara con esta.

Después de un moderno repertorio de fuertes adjetivos lanzados a voz en cuello, pasaron a los hechos. El cabello de ambas combatientes quedó en manos de la policía como cuerpo del delito, y sus hermosos rostros llenos de arañazos y mordiscos.

Luego más tarde, ante el señor Agente de Policía se vanagloriaban las dos por el desahogo que habían tenido, y del cual no estaban del todo satisfechas, puesto que el objeto es renunciar una de ellas al amor del perseguido galán, que enterado de lo sucedido intervino en tan enojosa cuestión, poniendo fin al sainete mediante la correspondiente multa que tuvo que satisfacer.

La Comisión de Fiestas ante el señor Gobernador

El Gobernador de la provincia después de oír las razones expuestas por los señores que forman la Comisión, convocó a la Municipalidad para celebrar mañana a las 2 de la tarde una sesión extraordinaria, a fin de que los señores municipales resuelvan el oscuro problema de las fiestas, y decidan en definitivo si estas han de celebrarse ó no.

El señor Gobernador interrogado, por uno de nuestros reporteros acerca del asunto, expuso la resolución que la mayor parte del comercio había tomado, en virtud de los perjuicios que asimismo se irroga, y como estos voluntarios contribuyentes han sido siempre la principal base para el lucimiento de las tradicionales fiestas, es de creer que no tengan verificativo, a menos que los señores ediles, por medio de un brillante rasgo de filantropía, se hagan cargo de los gastos que los festejos originen.

Tenemos conocimiento de que habrá quien tome la palabra en la referida reunión, para hacer dicha propuesta, pero es casi seguro que el mocionante navegará solo, su moción será rechazada por unanimidad, y el pueblo de San José no disfrutará este año de las fiestas.

De todos modos, no aventuramos nada, hasta saber lo que acuerda la Municipalidad en la sesión de mañana sábado, si llega a reunirse quorum.

Match de foot-ball

El domingo venidero se efectuará una interesante partida de foot-ball en la Sabana, entre los teams del Club Sport La Libertad, dedicada a su Presidente Honorario don Jaime G. Bennett.

Sabido es que este club cuenta con magníficos «sportmen», hábiles y entusiastas «mantenedores» de este deporte.

Es, pues de augurar una lucha brillante.

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mández, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLÓN DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

"A. COLLADO SUCESORES"

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

"LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos, Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Con esta doctrina de Monroe, el Gobierno de los Estados Unidos ha mantenido adrede empequeñecidos y sumidos en la decidida internacional á todos los pueblos de origen español y lusitano del Nuevo Mundo, con el fin malicioso de ejercer la hegemonía política, sin control posible, en este continente; y hay que agregar para que esa doctrina calga en absoluto en el género humano, que los americanos del Norte transformados hoy en peligrosos Tritzharners la han convertido conscientemente en polvos de parrrampán con que les han cubierto los ojos á los políticos y á los estadistas de estos países, con el objeto de que no vean bien el camino de la futura prosperidad de Hlopano-América, que los asusta y amedrenta como el antiguo Imperio Romano á la traidora y falaz Cartago.

Mas ahora los pueblos de origen español y lusitano del Nuevo Mundo deben despedazar la doctrina de Monroe, diciéndole good-bye, y contestar á las sugerencias continuas de sus antiguos amos, con un nones eterno.

San José, 30 de octubre de 1912

GUILLERMO OBANDO

De Sn. Pedro del Mojón

El domingo 27 del presente fuimos honrados con una visita que los señores don Leopoldo Valencia, don Rafael Maradilla y don Julio Padilla, delegados al Congreso de obreros centroamericano por las sociedades obreras del Salvador, Honduras y Guatemala, respectivamente, hicieron al Centro Recreativo de esta localidad. También les acompañaron el Presidente, Secretario y algunos vocales de la Sociedad de Trabajadores de la capital. Hizo la presentación con sencillas y atinadas frases, don Bruno Castro; luego el señor Valencia pronunció un bonito discurso de salutación al Centro, que fué calurosamente aplaudido. Siguieron en el uso de la palabra los señores Lesmes Sáurez, Angel Orozco, Ismael Espinosa, que fueron muy felices en sus discursos. Luego se balló improvisadamente, pecon mucho entusiasmo, porque el salón, aunque desprovisto de adornos vegetales ó artificiales, se encontraba engalanado con las más lindas flores del jardín del Eden, que concurrieron muy gustosas á perfumar con sus encantos esa simpática manifestación.

En uno de los intermedios hicieron uso de la palabra: don Julio Padilla y nuevamente don Angel Orozco, quien con enérgicas y correctas frases demostró la superioridad de la raza latina sobre las demás y execró duramente el expansionismo yankee. A cada momento era interrumpido con estruendosos aplausos y al terminar fue felicitado por la concurrencia. Luego Ricardo Fernández, por iniciativa de muchos de sus compañeros, dirigió la palabra á la concurrencia, para declarar á los señores Carrillo, Valencia, Maradilla y Padilla, miembros honorarios del Centro Recreativo «5 de Noviembre». Terminó la reunión con el mayor orden y alegría, no sin antes despedirse el caballero Valencia con muy finas y sinceras frases.

Señores Valencia y compañeros: nuestra casa es vuestra casa, nuestras labores las que vosotros practicais y nuestros ideales los mismos que vosotros sustentais. Aquí nos tenéis á vuestras órdenes.

PRO PÓPULO

La población de Portugal

Son ya conocidos los resultados del censo general de la población de Portugal, mandado á levantar por el gobierno republicano el 1º de diciembre de 1911.

En esa fecha había en Portugal cinco millones novecientos setenta y cinco mil habitantes, ó sea más quinientos cuarenta y siete mil que en 1900; y si no fuera por la emigración que durante el periodo de once años ascendió á trescientos ochenta y cuatro mil individuos, el total general el año pasado andaría muy cercano á los seis millones y cuatrocientos mil.

Sin embargo, decorridos once meses sobre el último censo y calculando el aumento de la población en una media de 1% anual, elevase actualmente á más de seis millones.

Resulta, pues, que la población de Portugal, comparada con la de los otros países europeos, es mayor que la de Rumanía, Holanda, Suiza, Suecia, Bulgaria, Servia, Dinamarca y Grecia, y superior también á la de Finlandia, Escocia é Irlanda.

El porcentaje de aumento de población supera á Austria-Hungría, Italia, Noruega, España, Suecia y ciertamente á todos países cuyos últimos censos no están aún definitivamente apurados.

No deja de ser curioso observar el aumento de la población de Portugal en los ciento y diez años recorridos desde 1801 hasta 1911.

1801, 3,115,000 habitantes (guerra con los franceses, 1807-1811, y guerra civil, 1832-1834); 1841, 3,737,000; 1854, 3,844,000; 1858, 3,923,000; 1861, 4,035,000; 1864, 4,188,000; 1870, 4,550,000; 1890, 5,084,000; 1900, 5,428,000; 1911, 5,975,000.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Fiestas Cívicas

Remate de localidades para tablados

El domingo tres de noviembre de este año á las 12 m., en la plazoleta del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la plaza de la Fábrica, para las próximas Fiestas Cívicas.

Se rematará ese mismo día el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Son condiciones precisas del remate, que el precio se pagará al contado; y que no pueden principiarse las construcciones antes del día que la comisión designe al efecto.

GMO. TINOCO,
Srio.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional
ENRIQUE PUCCI

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metalico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

AVISO

á las autoridades y particulares que hacen más de 20 días desapareció un caballo retinto quemado, con un fierro que parece una llave inglesa, faja, 3 patas blancas y una negra. frente blanca, parte de los vastos blancos; recortado y caballo de trabajo. Suplico á quien lo vea avisar á esta imprenta.

JOSÉ M^o MADRIGAL

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candeal», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. < 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n^o 262, 2^a Avenida, Este.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.